

Ecole élémentaire JULES FERRY

19, place de l'Eglise
92500 – RUEIL-MALMAISON

0920712z@ac-versailles.fr

1er CONSEIL D'ECOLE de l'année scolaire 2019 2020

Mardi 12 novembre 2019 18h15 20h15

| Equipe enseignante | | Parents d'élèves | |
|--------------------|----------------------|--|-------------------|
| Mme | Andraud | PERM'UNAAPE | |
| Mme | Baril | Mme | Hillel |
| Mme | De Sande Gallet | Mme | Benon |
| Mme | Arfi | Mme | Dumont |
| Mme | Costa | Mme | Morvan |
| Mr | Ambroise | Mme | Asfaux |
| Mme | Aubuisson | Mme | Calisti |
| Mme | Tocheport | | |
| Mme | Bruant | | |
| Mr | Carrère | PEEP | |
| Mme | Verscheure | Mme | Schottey |
| Mme | Pépin (AESH) | Mme | Bastard Pierre |
| Mme | | Mme | Taguemount Renaud |
| Mme | Thévenart Directrice | Mme | Lemmel |
| Mme | Correa | Représentante de la municipalité | |
| Mme | Soret | Directrice de l'équipe d'animation Restauration scolaire | |
| Mr | Normand | Directeur du Centre de loisirs | |
| Mme | Fennerol | Responsable des équipes techniques | |

Excusés, Mme D'Avrincourt, Mme Potie, Mr Le Moal

Elections des parents d'élèves : Le bureau de vote a été ouvert de 16h à 20h. Le taux de participation a été de 65,10%. 8 élus PERM et 5 élus PEEP siègent au Conseil d'Ecole. Une réflexion sera menée avec les élus pour définir les modalités d'organisation du bureau de vote l'an prochain. Une rencontre direction-parents élus aura lieu comme les années précédentes une fois par période le matin ou le soir. La première rencontre aura lieu le mardi 3 décembre au matin.

Dates à noter dès à présent: le samedi 01/02 « Fête du livre », le vendredi 26/06 « Fête de l'école ». Un goûter de Noël sera organisé par les fédérations durant l'après-midi de classe le 20/12. L'équipe enseignante les remercie pour leur engagement.

1-Situation des effectifs et de la structure

Il y a actuellement 336 élèves à l'école (pour rappel l'an dernier en fin d'année 363). Cette chute importante des effectifs est due à un faible nombre d'entrée au CP (54 contre 75 les autres années) et des départs dans le privé (14 pour cette rentrée, notamment en CE1 et CE2).

A la lumière des dernières informations obtenues fin août, la structure prévue en fin d'année a été revue avant la reprise des classes : 1 CE1/CE2 a été créé en place du CE2 prévu.

Pour l'an prochain, les effectifs prévisibles avec les montées automatiques de classe sont de 328 (entrée au CP d'environ 64 élèves). Pas de fermeture demandée par l'IEN pour l'instant.

Nous avons cette année de bonnes conditions de travail avec des classes peu chargées, à part les CM1 et CM2 qui sont à 29 et 30.

2-Vote du règlement intérieur

Pas de modification apportée cette année. Le règlement intérieur est adopté à l'unanimité.

3-Projet d'école et projets des classes.

La rentrée en musique avec la chorale des CM2 est appréciée par les parents. Par contre, ils n'ont pas trop le temps de l'écouter car ils doivent accompagner les enfants. Son placement a provoqué un bouchon en haut des escaliers. Il faudra donc déplacer la chorale à la rentrée prochaine.

CM1A; CM1B; CE2A; CE2B: Projet "Un Poirier m'a dit" (conte musical) 15 juin au TAM.

CM2A, CM2B: Projet "TARA" environnement et sciences.

CM1/CM2: Parcours culturel "Dialogue à la Malmaison" en relation avec le Brooklyn Museum

CPA, CPB, CP/CE1; CE1A; CE1B Projet "La ville en-chanter" projet pluridisciplinaire sur la ville, avec l'aide de Mr Segalen, intervenant municipal en musique.

CE1/CE2: Projet " Des images, du théâtre, des émotions" en partenariat avec la compagnie Willy Danse Théâtre.

CM2A; CM2B; CM1/CM2: Projet "les écoles qui chantent" avec Mme Thévenart

Des restitutions de ces projets seront proposées aux parents en fin d'année scolaire sous forme de spectacles et d'expositions.

Les grands projets structurants sont reconduits cette année après avoir été évalués et modifiés si besoin : Conseil des délégués, Printemps des poètes.

Langues vivantes : L'allemand a rencontré beaucoup de succès cette année : 2 groupes sont constitués : 11 élèves de CP et CE1; 19 élèves de CE2, CM1 et CM2. Mme Tocheport assure cet enseignement chaque vendredi sur des séances de 45 mn. Pendant ce temps, Mme Thévenart assure la classe de CE1B.

Natation scolaire : L'année a bien démarré et l'équipe enseignante est satisfaite que sa demande ait été prise en compte : les départs sont groupés par école, ce qui permet une optimisation du temps passé dans l'eau et une meilleure liaison entre collègues. Au 1^{er} trimestre les classes de CPA, CE2B sont ensemble, ainsi que les classes de CE2A et CPB. Les collègues apprécient l'organisation mise en place et remercient les parents qui se rendent disponibles pour les accompagner.

Sorties scolaires du 1^{er} semestre : cars demandés :

Les CPA et CPB iront à Chartres en mars 1 journée pour une visite animation sur le thème de « l'école autrefois »

Les CE2A et CE2B iront au Musée d'Histoire Naturelle à Paris en mars

Les CE1A et CP/CE1 iront à la cité de l'architecture et du patrimoine en novembre

Les CM1A et CM1B ont demandé un car pour se rendre à l'école de la campagne le 30/01/2020

Les CE1/CE2 et CE1B iront à l'école de la campagne le 10/01/2020 et peut être au parc de Saint Cloud en juin.

Evaluations CP et CE1 en français et mathématiques

Elles ont été passées dans les classes du 16 au 27/09. Certains items ont été globalement échoués du fait de difficulté à prendre en compte la consigne collective (compétence travaillée au CP), ou d'une forme inhabituelle de présentation. Les résultats individuels ont été transmis aux familles.

Les livrets semestriels seront remis aux familles via Educonnect le semaine du 20 au 25/01 et la semaine du 18 au 23/06. Attention aux mots de passe d'accès au site !

4-Sécurité

Plusieurs exercices ont été réalisés depuis le début de l'année scolaire :

Exercice d'évacuation incendie le 06/09 au matin.

PPMS intrusion « Se cacher » le 04/10 au matin. Le bilan fait apparaître que les demandes qui ont été faites à la mairie en 2018 de mettre un film opacifiant sur les parties vitrées des classes donnant sur les couloirs, et de poser un verrou en hauteur sur les portes donnant sur la cour pour pouvoir en fermer l'accès n'ont pu être réalisées pour l'instant. Ces demandes sont donc réitérées. Par ailleurs, les classes n°13 et 18 ne peuvent être fermées de l'intérieur. Il faudrait donc faire en sorte qu'elles puissent l'être.

PPMS « entrée d'urgence de la récréation » le 17/10 au matin.

Les protocoles mis en œuvre sont réfléchis en Conseil des maîtres, avec l'aide des partenaires concernés. Les élèves sont informés et ont une petite formation avant la réalisation de l'exercice.

L'exercice PPMS « tempête » sera réalisé le 28/11.

Le plus difficile est de se rappeler des 3 tonalités de sonneries différentes pour agir en conséquence.

5-PIAL (Pôle Inclusif Accompagnement Local)

La circonscription est pilote sur ce dispositif visant à améliorer les conditions d'accueil des élèves en situation de handicap. Deux élèves de l'école bénéficient de l'aide de Mme Pépin, AESH (Accompagnant des Elèves en Situation de Handicap). Les contrats de ces personnels sont passés de 20h à 24h hebdomadaires. Ils font dorénavant partie intégrante de l'équipe éducative de l'école. Les projets d'accueil et d'accompagnement mis en place en sont donc facilités.

6-Coopérative scolaire :

Le bilan annuel a fait apparaître un excédent de 5795 euros. Le bénéfice de la fête de l'école a été de 1414 euros, le plus important depuis 9 ans. Merci aux parents et aux enseignants qui chaque année s'investissent dans ce moment clôturant l'année scolaire. Cet excédent a été utilisé de la manière suivante : Les classes ont reçu une avance complémentaire de 150 euros chacune dès le début de cette année soit 1950 euros de crédit. Des investissements en matériel dans les classes ont été faits à hauteur de 1017 euros. D'autres investissements vont être effectués : connectiques USB- tablettes pour garder des documents, lecteurs de CD externes car les nouveaux ordinateurs des classes n'en ont plus, et micro sans fil.

Le Conseil des maîtres a proposé qu'une partie de cet excédent puisse abonder le projet théâtre de Mme Carrère à hauteur de 1000 euros. Cela évitera une grande vente de sacs. Ces dépenses complémentaires remettront la coopérative à un niveau de début d'année d'environ 2000 euros, ce qui est habituel. Le bilan comptable 2018/19 a été envoyé à l'OCCE pour validation.

7- Travaux et équipements

Deux salles ont été repeintes : la salle d'arts visuels et la classe de CE1A, qui avait été demandée depuis plusieurs années. Les ordinateurs de fond de classe ont été remplacés. Deux TNI ont été installés pendant les vacances de la Toussaint et sont opérationnels dans les classes de Mmes Costa et Bruant. Nous avons à ce jour 3 classes équipées en TNI et 4 chariots de 15 tablettes numériques. Demande : le ramassage plus fréquent des feuilles en automne, car la cour est close et les arbres énormes. Les feuilles s'accumulent, entrent dans les locaux, qui deviennent glissants. Cela occasionne une surcharge de travail pour les agents d'entretien.

8-Communication aux familles

L'application « classroom » est utilisée dans un certain nombre d'écoles de la ville. Elle sera utilisée cette année dans les classes de CE1/CE2 ; CE2B ; CM1/CM2 ; CPB ; CPA ; CM1B.

Mme Thévenart questionne la PEEP sur le fonctionnement du compte Facebook de l'école. Il est administré par Mme Schottey, qui en gère le contenu, strictement informatif.

Mme Hillel, présidente de la PERM, propose l'intervention de personnes ressources pour sensibiliser les enfants aux problèmes de harcèlement. L'équipe enseignante est d'accord, si ce travail est mené dans le cadre d'un projet pédagogique relayé en classe. C'est à réfléchir.

9-Périscolaire :

Etude surveillée : environ 160 élèves restent le soir à l'étude, répartis sur 7 études. Il y a deux niveaux de classe par étude. Les moments de récréations et goûter alternent sur les deux ¼ d'heures de 16h30 à 17h. Les CP et CE1 goûtent d'abord dans le préau et vont jouer ensuite, les CE2, CM1, CM2 vont jouer en premier et goûtent ensuite. Nous allons relancer cette année dans le cadre du Conseil des délégués la sensibilisation aux « goûters sans papiers ».

Restauration scolaire : 300 enfants déjeunent chaque jour. L'encadrement est de 8 animateurs et 5 vacataires. L'effectif d'encadrement est complet, ce qui permet à Mme Soret d'organiser des ateliers variés. Les parents s'en félicitent. Néanmoins, des retours très négatifs des enfants sur la qualité des repas inquiètent les parents. Les plats en sauce ne sont pas appréciés par les enfants et cela génère beaucoup de gâchis. Les parents élus souhaitent venir déjeuner régulièrement à la cantine, ils solliciteront la mairie en ce sens. Le Conseil des délégués pourra également travailler sur cette problématique.

Centre de loisirs : Mr Normand accueille une centaine d'enfants le mercredi. De nombreuses activités sont proposées sur le Centre de Loisirs : court métrage, danse, cuisine....

Mme Soret et Mr Normand rappellent qu'ils sont à l'écoute des parents en cas de questionnement ou inquiétude.

Pour La PERM

Mme Hillel



Pour la PEEP

Mme Schottey



Direction d'école

Mme Thévenart

